

ABSTRAK

Kharisma Arrifal Firdaus, Penerapan Bahasa Jurnalistik pada Berita Kriminal (Studi Analisis pada Media Daring RadarBandung.id edisi 01 Mei – 01 Juni 2022).

Penggunaan bahasa jurnalistik memiliki kaitan erat dengan pemberitaan pada setiap media. Umumnya seluruh media, baik media konvensional maupun media daring menggunakan bahasa jurnalistik dalam pemberitaannya. Berita yang terdapat pada media pun dapat mencakup banyak aspek yang ada di sekitar. Mulai dari aspek politik, pemerintahan, sosial, budaya, ekonomi, olahraga, dan yang tak pernah luput yaitu kriminal.

Tujuan penelitian ini adalah mengidentifikasi penerapan bahasa jurnalistik populis (akrab di telinga, di mata, dan di benak pembaca), mengidentifikasi penerapan bahasa jurnalistik sederhana (efektif, praktis, dan mudah dimengerti), mengidentifikasi penerapan bahasa jurnalistik menghindari kata dan istilah asing (informatif, komunikatif, dan tidak membingungkan) pada berita kriminal.

Konsep yang digunakan adalah 17 karakteristik bahasa jurnalistik (Sumadiria, 2010: 14-20). Peneliti melakukan pembatasan masalah hanya 3 jenis konsep bahasa jurnalistik yang digunakan, yaitu konsep bahasa jurnalistik populis, sederhana, dan menghindari kata dan istilah asing. Konsep tersebut dinilai sangat praktis dan banyak digunakan oleh para peneliti dikarenakan dapat mempermudah proses penyusunan.

Penelitian ini menggunakan metode analisis konten, dalam penelitian ini penulis mendeskripsikan secara terperinci mengenai suatu subjek penelitian. Peneliti dapat melakukan analisis mengenai penerapan bahasa jurnalistik populis (akrab di telinga, di mata, dan di benak pembaca), sederhana (efektif, praktis, dan mudah dimengerti), dan menghindari kata atau kalimat asing (informatif, komunikatif, dan tidak membingungkan) pada berita kriminal radarbandung.id edisi 01 Mei- 01 Juni 2022.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa penerapan bahasa jurnalistik pada berita kriminal media daring *RadarBandung.id* edisi 1 Mei – 1 Juni 2022, sudah memenuhi syarat penerapan bahasa jurnalistik. Namun demikian dari jumlah keseluruhan 22 berita, ditemukan 4 berita tidak menerapkan bahasa jurnalistik populis, 9 berita tidak menerapkan bahasa jurnalistik sederhana, dan 7 berita tidak menerapkan bahasa jurnalistik menghindari kata dan istilah asing.

Kata Kunci : Bahasa jurnalistik, kriminal, media daring, RadarBandung.id